

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X.-Número 3318

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón Jueves 8 de Marzo 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

G. Forteza

Medicina y Cirugía General

Especialidad:

Enfermedades de la Infancia

Reconocimiento de nodrizas
REGIMENES ALIMENTICIOS

PESA BEBÉS

Explanada, núm. 67

2.000 (dos mil) Duros

hay para colocar en primera hipoteca.

Se necesitan varias cantidades para cobrar en primera hipoteca.

Hay dos casas para vender en la entrada de la Carretera de Mahón a Ciudadela a precio módico.

Informes en esta imprenta.

Las fiestas de los pueblos latinos en París

El discurso de Blasco Ibáñez en la Sorbona

Fue hermosísima la fiesta de los pueblos latinos celebrada en el inmenso paraninfo de la Universidad de París.

Entre la concurrencia numerosísima, descolaban al lado del mundo oficial con madame Poincaré y los ministros y el presidente de la Cámara, las representaciones diplomáticas, morales e intelectuales de las naciones aliadas y de Grecia, Rumanía, Italia, España y la América española.

He aquí el programa de la hermosísima fiesta que hubiera llenado de gozo a Victor Hugo, a Carducci y a Castelar:

«En pro de la civilización latina.»

Manifestación de los grupos latinos

Orquesta y coros de las Sociedades Colonne-Lamaureux (las mejores de París).

1. Canto de partida. (Orquesta y coros).

2. Discurso de M. Paul Deschanel (presidente de la Cámara de diputados).

3. Oda a Italia. Poema de Gabriele d'Annunzio, recitado por madame Mathilde Rich (de la Comedia Francesa).

Marcha Real italiana.

4. Declaración (sic) de M. A. Ingrandes, profesor de la Universidad de Atenas.

Himno real griego.

5. Declaración de M. N. Carvalho, presidente de la Sociedad de Estudios portugueses.

Himno nacional portugués.

6. Declaración del doctor Istrati, presidente de la Academia rumana.

Himno nacional rumano.

7. Declaración (sic) del señor Blasco Ibáñez.

Himno nacional español.

8. Declaración del señor Oliveira Lima.

Himno nacional brasileño.

9. Declaración de M. Roland de Marés.

Himno nacional belga.

10. La Lstunidad, por Guglielmo Ferrero.

Himno a Garibaldi.

11. Declaración de M. Ernest La visse, de la Academia francesa.

Marcha de Sambre y Mosa.

12. Poesía por M. Jean Richepin, de la Academia francesa.

La Marsellesa.

Pedro E. Punet, en la minuciosa reseña que de la fiesta envió desde París a «El Mundo», asegura que el discurso de nuestro Blasco Ibáñez fué, según unánime opinión, lo mejor de la velada.

El público español, que conoce el estilo vibrante, entusiasta y viril de nuestro novelista, no experimentará sorpresa al enterarse de que fué su discurso uno de los que causaron más honda emoción en la selecta concurrencia parisiense.

Escritores y artistas felicitaron con entusiasmo a Blasco Ibáñez. Fué una consagración pública de la popularidad que hace tiempo goza en Francia nuestro escritor por novelas vertidas al francés.

Blasco Ibáñez se abstuvo modestamente de pronunciar su discurso, temiendo que las dificultades de una pronunciación extranjera impidiesen que sus declaraciones fueran comprendidas por todo el público, como les ocurrió a otros oradores que tomaron parte en la fiesta.

El notable historiador y miembro del Instituto M. Lacou-Gayet dió lectura con voz vibrante al discurso de Blasco Ibáñez, detallando con maestría los principales pasajes.

El público interrumpió a cada momento la lectura, saludando con sus aplausos y aclamaciones a Blasco Ibáñez, que estaba en la mesa presidencial.

El triunfo del gran novelista español debiera haber lisonjeado a todos sus compatriotas. No ha sido así. Los literatos ya por la emulación, ya por envidia, ya por diversa idea del arte, le han negado su representación, y los clericales, integristas y

reaccionarios de toda laña le han honrado con sus injectivas.

Mucho se ha habido del discurso, muy discutido ha sido, aún no conocido en España más que por referencias. Publicamos hoy—y en ello nos honramos—la traducción del discurso de Vicente Blasco Ibáñez:

«Al combatir Francia por su dignidad y la defensa de su territorio, bate por la vida y el honor de todos los pueblos latinos.

¡Nación generosa que al hacer una revolución para ella la hizo para todo el mundo!... Cuando Francia es feliz y sonríe, la humanidad siente el estremecimiento de una alegría diónica; cuando se ve sumida en el dolor, los pueblos latinos hablan en voz baja, como en la habitación donde está enfermo un ser amado. (Aplausos.)

Francia es inmortal porque no es un cuerpo perecedero; porque es un espíritu, el espíritu del latinismo, compuesto de poesía armoniosa realidad de progreso y noble tradición.

Todos los latinos pusimos en este pueblo hogar algo de nuestro pasado; todos recibimos de él, centuplicados y vivificadores como los rayos del sol, algo de nuestras antiguas ofrendas. (Aplausos.)

Si Francia se apagase, los pueblos de la latinidad vejaríamos por el ciclo de la Historia como panes oscuros y fríos, esperando la hora en que un nuevo astro monstruoso e informe, compuesto de materias extrañas a las nuestras, quisiera arrastrarnos vertiginosamente, como polvo sumiso e inerte. (Grandes aplausos.)

Pero Francia vivirá, como vivirá siempre la libertad, el derecho y la justicia, las tres cuerdas de oro de la lira orfeica que acaba por domesticar a las bestias de la barbarie y semeja a las potencias ciegas y misteriosas del destino. (Aplausos.)

Hace siglos España tuvo que defender la suerte del latinismo oponiendo un muro de hierro a la barbarie. Surgiendo del corazón de África avanzaron sobre Europa los fanáticos almohades pa a arrasar nuestra civilización. En una mano llevaban el sable y en la otra su ley brutal y sombría que pretendían imponer al mundo. Un califa, místico y feo, marchaba a la cabeza de los invasores; un soberano que creía tener al Atalaya a disposición de sus entusiasmos y locuras, lo mismo que en nuestro tiempo vemos a un loco coronado (Inmensa ovación que interrumpió el discurso por algunos minutos. El público saludó a Blasco Ibáñez con sus pafueños. Al fin se reanuda la lectura)... vemos a un loco coronado tutear a Dios y dar órdenes como si fuese un teniente de su Estado Mayor. (Se repite la ovación.)

Las espadas españolas forjadas sobre el mismo yunque que la espada del Cid, destruyeron el primer impulso de la invasión, en la batalla de Las Navas, salvando al latinismo en peligro.

Siglos después Francia salva el latinismo en los campos del Marne. Los almohades del Norte avanzan ahora contra nosotros los latinos; el sable en una mano y en la otra la ley sombría, la Kultur, que proclama la fuerza sobre el derecho, el exterminio de los pueblos pequeños, el incumplimiento de los tratados, la humanidad unificada por la misma disciplina del rebaño en el establo. ¡Peza por el sable el que no admita la ley de la Kultur! Y las ciudades tranquilas e industriales se coronan

de llamas; las obras de arte, embalsamadas por los siglos, se desmenuzan bajo el cañonazo del cañón alemán; los caminos se ensangrientan; los hombres son fusilados en racimo; las madres, con el vientre abierto, agonizan entre sus hijos; los niños consideran con más asombro que dolor sus muñones sin manos, mirando al cielo, como si protestasen de haber venido a un mundo en el que son posibles tales horrores; los sacerdotes y los tranquilos hombres de estudio parecen achicharrados en las hogueras de la Inquisición de la Kultur con el cráneo roto por un cuatazo. Los periódicos modernos recuerdan los pergaminos medievales en los que ciertos monjes, cronistas del horror, consignaban las hazañas de un Atiia o un Gengis-Khan, dignos antecesores del hombre que en nuestros días puede titularse sin discusión «el enemigo del género humano.» (Larga ovación.) La tierra resulta estrecha para él, y pretende extender su soplo, semejante al simón, por encima de la llanura infinita de los mares, destruyendo la nave de comercio, como destruyó la laboriosa aldea, asesinando al viajero y al nauta pacífico, como sus tribus en armas han asesinado al labrador, al minero, al sacerdote y al maestro de escuela.

Este hombre perecerá fatalmente (Aclamaciones de entusiasmo), como han perecido todos los que constituyeron un peligro para la tranquilidad humana, aun aquellos que poseían un genio que él no tiene. (Esta alusión a Napoleón es acogida con murmullos aprobativos.) Su nación, envenenada por la soberbia, enloquecida por la mentira, deberá reentrar en los límites que exige la armonía general, pues todos los países, por pequeños que sean, tienen derecho a posar los pies en suelo propio, y erguir la cabeza con dignidad. Francia, emancipadora del espíritu humano, realizará esta obra. Feras más temibles lleva domadas y vencidas en su historia. (Aplausos.)

España mira con simpatía su obra, y sigue con anhelo palpitante sus incidentes. Y no es sólo la España peninsular, la España europea, pues su raza y su verbo están extendidos por el hemisferio de América, desde las fronteras de Tejas a las soledades de la Tierra de Fuego, desde donde florecen las magnificencias del trópico hasta donde brillan como bloques de plata los glaciares del polo austral. (Aplausos.)

Diez y ocho naciones a orillas del Atlántico y del Pacífico, que tienen la misma alma que los españoles de Europa; ochenta millones de seres que hablan el mismo idioma eternizado por Cervantes en un libro que es la Biblia del desinterés generoso, del sacrificio por el humilde y del odio al soberbio, envían los anhelos de su alma a Francia, defensora de la latinidad (Grandes aplausos).

En España todos los hombres progresivos, lo mismo el rey y los partidarios de su dinastía que los que figuramos como defensores de la forma republicana (Grandes aplausos) todos somos amigos de Francia, consideramos sus sacrificios como si fuesen nuestros y anhelamos su felicidad.

Existen ciertas disidencias, lo mismo que en otros países; una minoría que por sus aficiones particulares admira la brutalidad y el absolutismo del imperio alemán; minoría que parece agrandada por sus vociferaciones, pero que no puede influir en la opinión nacional. Son restos del antiguo espíritu musulmán que aún late en nuestro pueblo (Gran ovación.) La Alemania del kaiser, aparte de su compañero el imperio austriaco, sólo ha conseguido en el mundo dos aliados, los turcos, y los almohades que dejó la invasión africana dispersos en el suelo español. (Risitas y aplausos.)

Por algo el califa de Berlín tiene em-

peño en hacer creer que es descendiente del profeta e intenta proclamar la guerra santa. De este modo los únicos aliados que pueden sentir simpatía por sus procedimientos corren a él. (Risitas y aplausos.)

Pero los pueblos del mundo que hablan español, la masa continental que trabaja y se esfuerza por progresar recobran do el tiempo perdido, las naciones de ultramar que por algo se titulan América latina, ven en Francia la defensora de la latinidad y desean su triunfo.

A tí la victoria, cerebro de los generosos ensueños, madre de las libertadoras realidades, antorcha escrutadora del misterio, báculo del arte y de la ciencia, espada contra la barbarie, risa sana que entona un himno a la santa alegría de vivir (Grandes aplausos) Los pueblos latinos somos tus hermanos y tus deudores. Tú despertaste hace un siglo a los españoles de ambos lados del Océano, dando a los de América la vida de la independencia y abriendo a los del continente la escuela de la libertad. (Ovación.)

Los aplausos de la concurrencia se prolongan por más de cinco minutos. El presidente Deschanel estrecha la mano de Blasco Ibáñez, así como los demás personajes franceses y extranjeros que ocupan la mesa presidencial. Mad. Poincaré y otras señoras, esposas de ministros y altos funcionarios de la República, que ocupan la primera fila de asientos, saludan al escritor español. El coronel Pepino Garibaldi, nieto de Garibaldi, y dos capitanes hermanos suyos, vistiendo el uniforme francés, con la Legión de Honor en el pecho, recientemente conquistada en los combates de la Argona, avanzan para dar la mano a Blasco Ibáñez, Gabriel D'Annunzio le abraza. El joven coronel Garibaldi, que ha residido mucho tiempo en América, le habla en castellano, pidiéndole que salude en nombre suyo al valiente pueblo español.

La guerra en Hungría y Galitzia

Basilea 28.—Según noticias recibidas por la Prensa suiza, las tropas rusas que operan en los «comitats» húngaros de Uag y de Maramaros han logrado unirse.

En el «comitatus» de Bereg, donde ocupan fuertes posiciones, desde Volovecz hasta el río Virginia, a diez kilómetros de Munkacz, la progresión de los rusos es constante.

La ciudad de Munkacz habría ya sido tomada si no fuese porque las tormentas de nieve y las inundaciones hacen lentos los avances.

Los rusos están solidamente atrinchados en los alrededores de Stanislau y han causado serias pérdidas a sus adversarios en Dolina y en Nadworna.

La artillería rusa, instalada en las alturas de Strulynwisan, ha dispersado, con la violencia de su fuego, seis regimientos de húsares y de Infantería enemiga que avanzaba sobre Kalusz.

Los rusos pudieron marchar en seguida sobre Dolina, y después de siete horas de un combate encarnizado rechazaron a los austriacos, a dos kilómetros de esta ciudad, matándoles miles de hombres y haciéndoles muchos prisioneros.

Los rusos recobran Stanislau

Bucarest 28.—Los rusos han recobrado Stanislau, después de una batalla tremenda.

Llegaron por el Norte el jueves por la noche.

Y hasta la mañana del viernes cañonearon la población.

El viernes, la Infantería rusa asaltó la ciudad a la bayoneta, y la tomaron calle por calle, desalojando a los austriacos de sus barricadas.

La acción fué encarnizada hasta lo inverosímil, y los austriacos tuvieron en ella pérdidas enormes.

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje manual y vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

Idem idem ritmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

PANTIERNO

LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS

En la Panadería LA CERES

de Antonio Ferrer Mercadal

Cardona y Orfila, 16 y 18

Rancho Castelló

Unico alimento económico y nutritivo para toda clase de aves de corral, y en particular para la gallina.

Evita la picazón y el huevo de cáscara floja.

PUNTOS DE VENTA

En Mahón: BENITO SEGUI, San Lorenzo, 94.

En San Luis: Cooperativa «La Luz del Porvenir».

¡Metálico! Lo hay para colocar en primera hipoteca. Se desea para colocar en primera hipoteca.

Informes: Sebastián Femenías Velory, Miranda, 4—Mahón.

Don Juan de Vidal y Olivar

Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que el día 13 del actual a las nueve de su mañana se reunirá el Ayuntamiento en sesión pública en la Sala Capitular, al objeto de practicar la revisión de las exclusiones temporales y excepciones del servicio militar activo concedidas a mozos de los Reemplazos de 1912, 1913 y 1914 de conformidad a lo dispuesto en los artículos 90, 91 y 106 de la Ley de 27 de Febrero de 1912.

Lo que se hace público para que llegue a noticia de los mozos y de los demás interesados en el acto, y para que unos y otros se sirvan concurrir, bajo apercibimiento de pararse en otro caso el perjuicio que hubiese lugar.

Mahón 2 de Marzo de 1915.—El Alcalde, Juan de Vidal.

Artículos de la Ley que se citan

Artículo 90. Los exceptuados del servicio en filas se someterán, en los tres años siguientes al de su alistamiento, a la revisión de las causas que determinaron su clasificación, y una vez comprobadas estas definitivamente en el último año, ingresarán como individuos de la segunda situación de servicio activo, en los depósitos de las zonas militares hasta extinguir el total tiempo de servicio, pasando a las demás situaciones al mismo tiempo que los de su Reemplazo, con la obligación de adquirir instrucción militar y de incorporarse a filas cuando se disponga.

Si cesaran las causas de excepción en algunas de las revisiones, servirán en el cupo que les hubiese correspondido en

su Reemplazo, por el número del sorteo, incorporándose al primer contingente hasta el pase a la segunda situación del servicio activo reingresando entonces en el de su alistamiento, con el que pasarán a las sucesivas situaciones.

Artículo 91. Los mozos excluidos temporalmente del contingente que fuesen declarados útiles en revisión y que hubiesen alegado una excepción, o les sobreviniese esta, ingresarán en Caja después de ser nuevamente clasificados, y completarán por la excepción, las tres revisiones reglamentarias para determinar su clasificación definitiva contando los años transcurridos desde la fecha en que fué alegada, en vista de lo prevenido en el artículo 106. Si en cualquiera de las revisiones que pesen con los tres Reemplazos siguientes al suyo son declarados soldados, servirán en el cupo que les hubiese correspondido en su Reemplazo, con el número del sorteo, incorporándose al primer contingente, hasta el pase a la segunda situación de servicio activo, y abonándoseles en esta, el tiempo que hubiesen permanecido en Caja.

Los exceptuados del servicio en filas, sometidos a revisión que les sobreviniese un motivo de exclusión, haya o no cesado el primero, serán nuevamente clasificados. Si en tal caso cesase el motivo de excepción y exclusión en una de las

revisiones que paren con los tres reemplazos siguientes al suyo, servirán en el cupo que les hubiese correspondido en su Reemplazo, por el número del sorteo, hasta el pase a la segunda situación de servicio activo, reingresando entonces en el de su alistamiento; pero si la declaración de soldado fuese posterior a la revisión, ante Comisión Mixta, del tercer Reemplazo siguiente al suyo, formarán parte, cualquiera que sea su número del sorteo, del cupo de instrucción del primer contingente, hasta el pase a la segunda situación del servicio activo, incorporándose entonces a su Reemplazo.

Artículo 106. Terminada la clasificación de todos los mozos alistados en el año del Reemplazo, se procederá a practicar igual es operaciones respecto de los que en los tres años anteriores fueron excluidos temporalmente y exceptuados del servicio en filas, con arreglo a los artículos 86 y 87.

Estos mozos habían sido citados pública e individualmente, en la misma forma prevista en el artículo 45.

LA ELECTRICA MAHONESA

Francisco F. Andreu y Cia. en Cia. Mahón.

De conformidad con lo acordado por la Junta General de accionistas celebrada el día 30 del mes de Enero, queda abierto el pago del dividendo correpondiente a año 1914, que es del 7 por 100 para las acciones de Fundador y 5 por 100 para la Serie A., el cual se hará efectivo mediante la presentación del cupón n.º 11. Las horas destinadas para efectuar el pago son de 10 a 12 de la mañana, en días laborables y en las Oficinas de la Sociedad situadas en la fábrica de electricidad, Andén de Poniente.—Mahón 1º Febrero 1915. Francisco F. Andreu y Cia. en Cia.

GANGA

Por un precio muy económico se vende un aparato cinematográfico compuesto de un crono, un objetivo para proyecciones, otro objetivo para vistas fijas, un condensador moderno, una linterna, un arco de 50 Amperes, un caballete, un plegador de películas, ocho bobinas, un amperómetro, un motor y una resistencia, etc.

Regimiento de Infantería de Mahón núm. 63

Necesitando este cuerpo adquirir mil pares de borreguiles reglamentarios al precio de 9 pesetas par, se saca a concurso previa presentación de modelos, para el día 10 de Marzo próximo, en cuya fecha será adjudicada la construcción, debiendo tener presente que los gastos de anuncio serán de cuenta del constructor a quien se adjudique la contrata.

Mahón 25 de Febrero de 1915.—El Teniente Coronel Mayor, Pablo del Amo.

Lorenzo Pons Marqués

Médico opealtista en las enfermedades de los ojos

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8. Anuncivay, 18.

Banco de Menorca

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Enero 1915 así nacionales como extranjeros.

También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable a 5 por ciento vencimiento 15 febrero último y el de la Deuda Perpetua al 47º Interior vencimiento 1.º Abril 1915.

Crédito Mercantil de Menorca

Paga los cupones de las Deudas Interior y Amortizable veinte días antes de sus respectivos vencimientos.

Paga actualmente el dividendo activo del Banco de España correspondiente al segundo semestre del ejercicio 1914 y el cupón de las Cédulas Uruguay 6 por 100 vencimiento 31 Diciembre 1914.

PUBLICACIONES

Se ha recibido el cuaderno número 17 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 12 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.

Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

Escuadrón Cazadores de Menorca número 2

Necesitando este Cuerpo adquirir 150 pares de borreguiles reglamentarios, cuyo precio no debe exceder de nueve pesetas par, se saca a concurso, previa presentación de modelos, para el día 25 de Marzo actual en cuya fecha será adjudicada la construcción debiendo tener presente que los gastos de Anuncios serán de cuenta del constructor a quien se adjudique la contrata.

Mahón 4 Marzo de 1915.—El Capitán Mayor accidental, José G. de la Higuera.

DEL MAR

Procedente de Barcelona ayer llegó el vapor «Mahón» que saldrá esta noche para Palma. A bordo del mismo llegaron nueve corrigidos para extinguir condena en esta penitenciaría militar.

Mañana zarpará el «Isla de Menorca» que sirve la línea Mahón-Alcudia-Barcelona.

Ayer dimos a conocer que el señor Ministro de Marina ha pedido informes acerca de la energía eléctrica de que podría disponerse para los servicios militares de este arsenal. Créese que la consulta está relacionada con las reuniones celebradas por la Junta de Defensa Nacional y con el proyecto de bases navales.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Ayer numerosa concurrencia ha seguido proyectándose estos dos días anteriores la emocionante y bien confeccionada película «El secreto del presidente». Por última vez se exhibirá hoy tan interesante film. Además se estrenarán dos.

Para dar amenidad a los espectáculos ha sido contratada la gentil tonadillera Lola Durán que durante larga temporada fué aquí muy aplaudida. Anunciase para el jueves la primera proyección de «La joya fatal». Es una magnífica edición cinematográfica de la casa Saboya-films. A guisa hermosas litografías a usivas se exhibían en los escaparates de dos comercios de la calle de Arravalcia.

CINE CONSEY.—Convencida esta empresa de que en medio de la inundación de películas que invade hoy el mercado cinematográfico, el público exige buenas proyecciones, tiene el especial acierto de seleccionar atractivos programas.

De último exhibido llamó la atención el film «Atavismo fatal», un primor en el género de proyecciones. Con fines eminentemente educativos se da una edición gráfica para patentizar los estragos del eterismo. El espectador puede convencerse de los terribles males que amenazan a los bebedores de éter. Intervienen en el asunto tratado eminentes actores de la casa «Miano films». Hoy se dará la última proyección de «Atavismo fatal», película hermosísima y digna de verse por lo artística e instructiva.

El Cine-Consey se ha llenado en todas las secciones.

NUEVO CINE.—«A la sombra de una corona» es un drama gráfico en el que se desarrollan una serie de aventuras palaciegas y de conspiradores. El argumento es de los que emocionan e interesan sobre todo en la última parte, cuando los sucesos se encadenan y precipitan de tal mane-

ra que mantienen el ánimo en suspenso. En suma, una preciosa cinta de la casa Pasquali.

Ayer y anteayer se abrió numerosísimo público al salón de la calle de Roig. Mereció elogios el pianista porque sabe interpretar apropiadamente trozos populares de música de las más conocidas operetas, zarzuelas y tonadillas.

CRÓNICA LOCAL

Por haberse presentado un número de candidatos igual al de diputados provinciales que debe elegirse, la Junta Provincial del Censo proclamó ayer en concepto de tales a don José Feiu, don Juan Victory, don Teodoro Canet y don Juan Simó.

Los respectivos apoderados recogieron las credenciales que han de acreditar a los proclamados al presentarse en la Diputación Provincial.

En la Sociedad de Obreros Zapateros se celebró anoche una reunión para tratar sobre la conveniencia de fundar una Federación Balear de dicho oficio, a fin de relacionar los precios de la mano de obra.

Además se encareció la idea de celebrar un Congreso en el pueblo de Alaró de Mallorca para tratar dicho asunto. Se convoca a una reunión general extraordinaria para el martes próximo a las 8 de la noche a todos los zapateros de Mahón socios y no socios.

Estas iniciativas y gestiones deben guardar relación con la asamblea celebrada hace poco en Palma acerca de la que dimos hace poco una breve información. En aquella reunión se acordó celebrar un congreso en Alaró.

DENTRIFICOS: : : BORDADOS
Casa Buenaventura.—Bastión, 23

Folleto recibido:
El cuaderno número 4 (Febrero de 1915) de la Revista Histórica Mensual «Los archivos de Ibiza» que edita la Tipografía de don Manuel Sintet Roiger. Don Juan T. Vidal, cónsul de Cuba en Mahón, nos ha remitido un ejemplar del «Informe Oficial del estado general del país correspondiente al mes de Diciembre de 1914».

Agradecemos uno y otro envío.
Según orden recibida en esta administración de Correos no se admitirán paquetes postales con destino a Turquía, Austria o Alemania.

Este dato oficial es bastante significativo.

Pida usted en todas partes la lámpara WAGRAM que es la más económica y de mayor rendimiento.

Nos participa el señor Recaudador de contribuciones de esta Zona, para que lo hagamos público que desde el día 6 de los corrientes ha cesado en el cargo de recaudador auxiliar don Pedro Ameller Petrus.

De la ciudad:
El Ayuntamiento reunido ayer en sesión extraordinaria procedió a la declaración y clasificación de los mozos del reemplazo de este año.

Como datos satisfactorios respecto al estado físico e intelectual de los clasificados, podemos decir que no hubo cortos de talla y que la proporción de analfabetos resultó pequeña.

—Apenas puestas las puas metálicas fueron arrancadas de uno de los grifos de la fuente de la plaza Vieja. La «chazña» debió realizarse durante la noche del sábado al domingo, ya que de día es imposible porque sería descubierta. Importa que la vigilancia nocturna sea eficaz y lo que sobre todo importa es descubrir y separar a los incultos que no saben adaptarse a la vida en el seno de una comunidad educada y progresista.

—Haciendo honor a su palabra el señor Alcalde ordenó el riego de las calles no empedradas. Así lo esperábamos de la atención de la primera autoridad municipal, como esperamos ahora que tenga a bien advertir a los encargados de efectuar el riego que este debe alcanzarse

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y,



disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.

El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTE RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Depósito en Mahón:

Eduardo Gabiró

Cardona y Orfila, 11.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a her- nia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera

Heierta infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las per- etabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuántos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.